
Compte rendu de la réunion du 
Conseil de Fabrique 
du 9 décembre 2021



Agenda

´Point 1 : finances chorale 
´Point 2 : finances
´Point 3 : la location du foyer
´Point 4 : le projet de nouveau foyer
´Point 5 : quelques évolutions du site web



Point 1 : revenus chorale
´ Le constat :  le fait de ne plus chanter pour les enterrements et mariages fait 

que les revenus de la chorale ont chuté (1920€ en 2019).
´ Le conseil de Fabrique confirme contribuer :

´ À 2/3 quête sur la quête du 2ème dimanche de l’Avent pour la Chorale 
(Ste Cécile)

´ À la SACEM (SECLI)
´ Voir avec notre curé si l’on peut revenir à la situation précédente où la

chorale chante pour les enterrements et mariages.



Point 2 : finances

´ Les charges 
incompressibles : 8000 à 
10 000€/an si pas de 
travaux.

´ Produits : 27 000€/an 

´ Quêtes week-end : 200 à 
250€
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´ De nombreuses collisions de réservation (17 pour le samedi matin)
´ Notamment lié à la mise en place de créneaux de préparation aux communions privées et 

solennelles les samedis matins entre 10h et midi.

´ Solutions :
´ Nous avons déjà réduit de 17 à 10 collisions en gérant celles entre communion privée et 

solennelle (on peut utiliser la petite salle et la grande ces jours)

´ L’option de faire ces préparations à Niederhausbergen était intéressante mais le fait de ne 
pas disposer de toilettes pose un problème. Serait-il possible de mettre en place une 
solution de toilettes mobile/sèche/temporaire à Nieder ? Voir autorisation avec la mairie
de Niederhausbergen.

´ Choisir un autre jour pour la préparation
´ Les créneaux d’occupation du foyer sont visibles sur le site web, bouton « demande de 

réservation de foyer ». Cette solution pourra à terme aussi servir pour les demandes de 
réservation du foyer).

´ Faire en sorte que dans notre nouveau foyer, les deux salles puissent être réservables 
séparément.

´ Divers : revoir les tarifications et vérifier que l’on demande bien une attestation 
d’assurance.

Point 3 : réservation foyer



Point 4 : le projet de nouveau foyer

´Agenda
´Rencontre vicaire
´Nouvelle rencontre architecte
´Le coût
´Le financement
´La suite



Rencontre avec le vicaire (1/2)
´ Présents : Père Franck GUICHARD, Père Bosco, Bernard Sipp, Georges 

Hayek, Jeannine Buer, Thierry Mosser.

´ Thierry a fait une présentation du projet (voir slides après le compte rendu)

´ Bernard a rappelé l'histoire de notre Paroisse.

´ Le Père GUICHARD a été très ouvert et intéressé par le projet Foyer + 
Presbytère et a répondu à nos interrogations concernant notre crainte de 
ne plus avoir de curé dans notre Paroisse, et en particulier, du Père BOSCO.

´ Il est à l’heure actuelle absolument impossible de s’engager sur le long 
terme pour le maintien ou non de Bosco même si le père GUICHARD a 
clairement mentionné qu’il n’est absolument pas exclus d’imaginer une 
extension de 3 à 6 ans au mandat de Bosco. L’option sera analysée de 
près en temps utiles, le dynamisme de la paroisse au moment du choix sera 
un élément clé dans la décision.



Rencontre avec le vicaire (2/2)
´ Le Père GUICHARD considère que l’on peut s’engager sur un tel projet sur le long terme. 

Il est intéressant même s’il n’y a plus de prêtres car l’appartement pourrait être loué. 

´ Il faut faire les investissements possibles aujourd’hui, ils peuvent appuyer et aider la 
dynamisation de la communauté.

´ Le Père GUICHARD nous suggère de
´ Communiquer largement sur le projet,

´ Demander des subvention et notamment aux maires

´ Faire faire une partie des travaux par les Paroissiens,

´ Des entreprises peuvent aussi faire des travaux avec abandon de frais.

´ Il est aussi envisageable de vendre virtuellement des mètre carrés du parc aux paroissiens, des 
éléments constitutifs du foyer comme une fenêtre…, avec en contrepartie faire figurer les noms 
des donateurs sur une plaque commémorative.

´ Le Père GUICHARD suggère à Bosco de trouver des Hommes dans les trois communes 
qui seraient capables d’être ordonnés diacres et pourraient donc célébrer les 
baptêmes, mariages et enterrements.



Projet Foyer #2

u Projet 2 : presbytère + Foyer Oberhausbergen

u Surfaces : 235 m2 habitable

u 2k€ le m2 : c’est tiré au plus juste

u Attention les modifications ne peuvent que 
montrer un investissement plus élevé 
(prestations, options, …) 

u Comparaison actuel/futur

surface (m2) presbytère foyer

actuel 102 126

futur 95,6/82,6 153/152



Projet Foyer #2 : Le coût (TTC incluant 
la prestation de l’architecte)



Projet Foyer #2 : Le financement
´ Pour financer les 610 000 euros (hypothèse retenue par le CF): 

´ 250 000 euros sur la vente du presbytère

´ 60 000 euros de dons et subventions, avec le taux à 75% déplafonné en 2022…

´ 300 000 euros de prêt

´ Le cadre
´ 300 000€ d’emprunt.

´ Sur 20 ans max.

´ 1300€ de mensualité max.

´ Pas de vente d’une partie du parc.

´ Réduire au max la durée des travaux.

taux mensualités Intérêts
1,9% 1503€ 60835€
1,5% 1448€ 47432€
1,2% 1406€ 37588€
1% 1380€ 31124€

0,9% 1366€ 27922€
0,8% 1353€ 24740€



´ Tour de table :
´ OK (unanime) pour continuer le projet dans le cadre pré-cité

´ Détail :

´ Marcel : embarrassé, que deviendra la paroisse s’il n’y a plus de prêtre dans 5 ans.

´ Béatrice : sous condition d’avoir un bon taux, 60000 euros de dons, retour des membres de l’EAP, CP.

´ Claire : passer par un notaire, faire rédiger les conditions de l’octroi du prêt sans garantie.

´ René : attendre la fin de la Covid (avril 2022)

´ Eliane : c’est un risque financier à prendre, la société est en pleine mutation, il faut avancer 
prudemment.

´ Josiane : on peut tenter le coup.

´ Patrick : entre réserve et enthousiasme.

´ Dominique : Risque mais on a des garanties car le foyer sera aux normes, possibilités d’aides et 
subventions. 

´ Thierry : optimiste (délégation de voix de Bosco)

Projet Foyer #2 : Décision



´ Constituer une équipe regroupant des compétences nécessaires à l’élaboration et suivi du 
projet.

´ Revisiter le plan proposé (réduire taille toilettes, vestiaire séparé, salle de réunion à la l’étage, …)

´ Prendre rdv avec le vicaire => voir le notaire et avocat de l’archevêché pour l’absence de 
garantie du prêt

´ Banque => négocier le taux

´ Assainissement => branchement sur la rue possible ? ok selon René

´ Chercher les dons et subventions (car foyer qui sera aux normes possibilités d’aides par la suite)

´ Communications aux paroissiens, donateurs, …

´ Divers : 
´ Envisager un atelier travaux divers deux samedis par an.

´ Le presbytère actuel sera probablement mis en vente rapidement, Bosco a envisagé une solution 
d’hébergement temporaire, attention au déménagement et stockage des archives.

Projet Foyer #2 : Plan d’action













Point 5 : évolutions du site

´ En vous connectant sur le site (login : votre mail, mot de passe : Haus*67) 
vous verrez apparaitre un bouton que seuls les gens du conseil de fabrique 
verrons qui vous propose d’accéder à un espace privé dans lequel j’ai 
déposé tous les compte rendus de réunion.


